

Negociación Colectiva por Rama

Señor Director:

El señor Fernando Rojas, decano de Ingeniería de la Universidad del Desarrollo, militante de la UDI y exsubsecretario del gobierno de Piñera, sostiene que la Negociación Colectiva por Rama (NCR) en "nada" ayuda a la mejora de la productividad en el país, al crecimiento y a su efecto en más y mejores empleos.

Esto no es lo que dice la literatura científica. Por ejemplo, la OCDE ha reconocido que los sistemas más centralizados de negociación colectiva, donde existe la NCR, logran mayores

tasas de ocupación que los sistemas de negociación totalmente descentralizados, como el que existe en Chile.

En cuanto a la productividad, es difícil que aumente cuando el 50% de los contratos de trabajo indefinidos duran apenas menos de 20 meses. La NCR reduce esta inestabilidad del empleo; con sus contratos de sector, la NCR protege a la mayor parte de las y los trabajadores del despido arbitrario, por ejemplo, pero también permite transferencias tecnológicas entre centros de trabajo que mejoran la productividad, como muestra la evidencia.

Esas políticas van en la dirección correcta, al menos en la dirección de mejorar las condiciones de vida que buscan las familias trabajadoras. Un dato adicional: la evidencia también muestra que los países más productivos del mundo tienen NCR.

Al decir en "nada", no sabemos si el señor Rojas firma como académico y decano de una facultad o como militante de un partido.

GONZALO DURÁN S.

Académico U. de Chile y economista Fundación SOL